
IPO重启“倒计时”
新华社记者 杨毅沉
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在前不久国家发展改革委《关于2009年深
化经济体制改革工作的意见》中明确提出要加
强资本市场基础性制度建设，完善资本市场功
能。IPO重新启动、创业板推出等举措将成为
中国资本市场的大势所趋。

IPO重启“倒计时”
5月22日，中国证监会将《关于进一步改

革和完善新股发行体制的指导意见（征求意
见稿）》向社会公开征求意见，并表示在《指导
意见》征求意见结束并正式发布后，即会安排
新股发行。两个交易周过去，A股市场在经
历初期对“IPO即将重启”的彷徨后，逐渐对
新股发行改革有了更加理性的认识。

就在《关于进一步改革和完善新股发行
体制的指导意见（征求意见稿）》发布后首个

交易日，5月25日沪深两市曾大幅跳空低开，
部分投资者认为新股发行即将重新启动，市
场扩容将使股票供需关系发生改变，从而让
A股市场“不堪重负”。但经过短暂调整，当
日沪深两市均以上涨报收，有市场人士将其
理解为“利空出尽”。

其实，加强资本市场基础性制度建设，建
立健全有利于资本市场稳定发展和投资者权
益保护的法规体系；适时推出创业板，推进场
外市场建设，完善资本市场功能等要求，并非
部分投资者理解的“利空”，而是中国资本市
场改革发展的前进方向。

东兴证券助理总裁、研究所所长银国宏
对记者表示，主板、中小企业板和创业板作为
三个层次的资本市场，若同时具备融资功能
将使我国形成服务对象丰富的多层次资本市
场。

国泰君安总经济师、首席经济学家李迅
雷认为，新股即将重新得以发行，不仅可以恢
复中国资本市场的融资功能，在经济复苏期
让更多的实体经济企业获益，也有机会让投
资者获利。“如果不只是功利地将 IPO控制在
相应的高点位发行，将可以让投资者有机会
申购到更便宜的新股，有机会分享公司上市

的成果。”李迅雷说。

创业板规模压力小
完善中国资本市场功能，不仅需要完善

交易所主板的融资功能，也要进一步推进创
业板等小企业融资渠道的畅通，这对于一直
缺乏有效多层次市场的中国股市将影响深
远。

虽然有部分投资者对创业板的推出同样
理解为扩大股票供应量，但从中国资本市场
的“容量”来看，创业板的融资规模并不大。
李迅雷说：“创业板上市公司所需要的融资规
模本身较小，虽然对实体经济中小企业的帮
助并非迅速见效，但也不能因为小就不推出
创业板。”

对此，业内专家均认为创业板在制度性
建设上已准备就绪，有专家认为，随着《深交
所创业板股票交易规则》的出台，创业板的推
出在政策上基本已经完备。

而在推出的时机上，上海财经大学现代
金融研究中心主任丁剑平认为目前市场对于
发行股票与创业板推出都处于平稳期，但不
管是主板还是创业板，股票的发行价格仍需
更加市场化。而李迅雷则表示，由于未来创

业板上市公司股本均较小，目前较为担心创
业板推出后会遭到市场的恶意炒作。

未来将建国际板
5月11日，上海对外发布《贯彻国务院关

于推进“两个中心”建设实施意见》，表示积极
支持上海证券交易所国际板建设，适时启动
符合条件的境外企业在上交所上市，推进红
筹企业在上海证券市场发行A股等。而汇丰
银行、纽约泛欧交易所等也公开表示，希望可
以成为首批在国内上市的境外注册公司。

自 2006年、2007年中国A股市场成为世
界上规模较大的股权融资市场后，有业内人
士认为，A股市场在国际上的影响力与日俱
增，这使得外资企业尤其是中国业务比例日
益提升的外企，在中国资本市场进行融资成
为大势所趋。而未来国际板的建设，不仅将
完善中国资本市场功能，并有望成为加强我
国资本市场国际地位的一个切入点，而且还
将推进上海国际金融中心的建设。

中国人民大学财政金融学院副院长赵锡
军对记者表示，上海作为中国最大的股票主
板市场、外汇交易中心、Shibor运行所在地，
具有发展国际化资本市场得天独厚的优势。

武汉胡女士的银行卡信息被窃
取，25 万元被转走的事件近日被媒体
热炒。其实这并不是个案。怎么才能
保护自己的信息和钱财不受损失？记
者昨日采访了银联河南分公司有关专
家，请他们就防范ATM风险支支招。

小心ATM机旁的“热心人”
一天上午，银行保安小王在监控系

统看到这样一幕：一名持卡人正在
ATM上取钱，身后两名男子鬼鬼祟祟
地挨近他，其中一男子猛地在持卡人背
上拍了一下，持卡人回头与他争辩了起
来。这时，另一男子快速将一卡片插入
ATM。等持卡人回过头来，发现ATM
插卡口已露出一截银行卡，便取卡离
开。“卡被骗子调包了！ ”保安小王一
下子看穿了骗子的伎俩，赶紧通知其
他保安将两名骗子截获。

专家提醒持卡人：一要留出安全距
离。使用ATM时要提高警惕，留意身
边是否有陌生人偷窥密码或离自己距离
太近，必要时可提醒他人与自己保持一

定距离；二专心操作ATM。操作时不要
转移注意力捡东西或向别处张望；不要
轻易接受“热心人”的帮助，被人转移注
意力时，应用手或身体挡住插卡口，防范
不法分子调包；三是确认卡片。记住自
己的银行卡号的后几位，或者在卡上签
名或做上记号，便于自己在短时间内辨
认卡片的真伪。四是要画面确认。取完
款后不要急于离开，注意ATM由“退卡
操作画面”变更为“银行广告画面”后再
离开。最后要及时挂失。

警惕自助银行欺诈陷阱
一晚，银行保安小吴对自助银行

进行巡视检查时发现，自助银行门禁
上多了个密码键盘。小吴马上提高警

惕，与银行保卫部联系。经证实，该门
禁系统被不法分子非法改造。

专家提醒，在自助银行门禁系统
刷卡前，要留意门禁是否有密码键盘
或改装痕迹；在门禁系统上刷卡时，可
用手指挡住卡面上卡号等信息。在
ATM上查询、取款时，要留意是否有多
余的装置或摄像头，键盘是否有改装
过的痕迹或被贴上薄膜；输入密码时
应尽量快速并用身体遮挡。另外，不
要设定简单数字排列的密码，以防被
不法分子破解。

如发现可疑痕迹，应立即拨打该自
助银行客户服务热线或银联卡反欺诈
中心热线 95516举报，同时拨打 110报
警。

银联河南分公司支招——

如何防范ATM风险
本报记者 李丽萍

“想不到大超市里
的小盆花能卖得这么
火，怪有意思！”昨日，在
大学路附近一家大型超
市的电梯旁，购物架上
的一盆盆鲜花使人眼前
一亮，吸引不少顾客上
前欣赏或选购。据了
解，目前郑州的一些大
商场正在尝试发展这种
盆花销售模式。

本报记者 刘玉娟 摄

十几元甚至几十元的商品，只需两元
就能“轻松”搞定。昨日，记者走访发现，市
区不少“两元商品”以价格低廉而颇受市民
青睐，但商品质量却参差不齐，出现消费纠
纷后，市民很难维权。

“本店因经营不善，现低价处理一批中
高档文化用品，一律两元，走过路过，千万
不要错过……”在文化路一家店铺前，记者
老远就听见叫卖声。

走进这家“两元店”，只见20多平方米
的店里装有几层简易货架，上面摆满了小
饰品、螺丝刀、插座、肥皂等商品，店里人来
人往，生意颇为红火。近半个小时的时间
里，记者观察到，前来店里购物的市民多是

中老年人、外来打工者。
“这些小商品都是日常生活中常用的，

花两块钱就能买一件，怎么买怎么用都值
了，这些小东西又需要常换，只要能用就
成，主要是价钱便宜。”正在选购小商品的
简大妈说。

记者在建设路一家两元店里看到，绝
大部分的小商品都属无厂名、无厂址、无合
格证的“三无”产品。一些具备使用说明
书、生产厂名的商品，外包装也格外粗劣，
字迹模糊。而那些打着知名品牌的商品，
牌子虽然一样，但是细看就会发现是不同
的生产厂家。

记者随即采访了几位市民，发现绝大

多数市民都知道“两元店”里的商品在质量
上没有保证，但就是图个便宜。有些顾客
即使在店里买了假货，也懒得上门理论。

“用坏了就扔呗，反正也不贵。”市民张大娘
的话很有代表性。

据了解，市区大多数“两元店”都没有
给消费者开具发票或购物凭证，消费者所
购商品无合格证、三包证等质量保证，使用
过程中出现质量问题，基本上无法向商家
索赔。

市工商部门工作人员表示，“两元店”
之所以有生存的空间，就是因为市民对低
价位商品存在需求，大部分消费者即使买
到假货，大多不会为两元钱而找商家退货。

本报讯（记者 秦华 文 丁友明 图）记者昨
日走访市内一些小商品城发现，十字绣推出了
许多新品种，“绣”出的图案能制作成照片、钱
包、钟表等各种各样的物件，深受年轻女性的青
睐。

据友爱路小商品批发城一十字绣店主何静
介绍，十字绣在郑州兴起已有十年，随着推出的
品种不断增多，顾客群体也在不断扩大。“十字
绣简单易学，成本也比较低，比如一幅钟表图案
只需一二十元钱，再加上装裱费用也就几十元
钱，这个价位市民都能接受。”何静说，目前各个
十字绣商店还出售成品，售价比顾客自己绣要
高出许多，各家商店还都雇有自己的绣工，时间
比较充裕的市民还可以绣十字绣赚得一些额外
收入。

本报讯（记者 郑 磊）为节约装修费
用，市民冯女士绕过家装公司，与施工人员
私下交易。钱倒是省下了不少，可没过多
久，装修质量就出现了问题，让冯女士懊恼
的是，走私单让她陷入维权无门的尴尬境
地。

昨日，刚刚装修完新房的冯女士向本
报反映，前不久，她与市区一家装修公司准
备签订装修合同时，公司前来洽谈的员工
却暗示她，如果不和公司签合同而采取私
下装修，不仅可以省去一笔不菲的管理费

用，而且装修材料也便宜不少，装修质量保
证一样。最终，禁不住低价诱惑的冯女士，

“甩”开装修公司与这名施工人员走了私
单。没过多久，室内瓷砖就出现质量问题，
施工人员却找各种托词迟迟不肯更换。再
找到当初的装修公司，这家公司也根本没
义务承担这样的责任。

随后，记者从市区一家装修公司了解
到，施工人员利用工作之便，私自与消费者
谈家装项目，并自组一些“马路装修队”施
工，称为走私单。这不仅给消费者带来后

患，更扰乱了行业秩序，还对企业的名誉造
成损坏，企业没有义务为其进行售后服务。

对此，市建筑装饰协会工作人员表示，
目前家装市场之所以存在私单现象，主要
是能节省不少装修费用。由于施工管理不
规范，双方往往只有口头约定，一旦发生纠
纷，消费者只能吃哑巴亏，无法通过法律渠
道解决。他提醒市民在装修前，一定要选
择适合自己的装修工程，找正规的、有资质
的企业签订规范的合同并了解相关售后事
宜。

政府采购增加三成
节约资金逾1.28亿

本报讯（记者 卢文军 实习生 李璐琼）昨
日，记者从郑州市财政局获悉，5月份，全市政
府采购预算为 14.6749 亿元，实际支出 13.3908
亿元，采购规模同比增长 30.06%,节约资金
1.2841亿元，资金节约率为 9.59%。

在全市政府采购支出中，市本级较去年同
期大幅增长，采购支出规模为7.1831亿元，增长
率为 285.75%。县（市）区采购支出规模有所下
降，其中县（市）完成 3.7068 亿元，同比减少
25.88% ，各 区 完 成 2.5008 亿 元 ，同 比 减 少
27.14%。

钟表也能“绣”出来

两元店里生意火 商品质量无保证
本报记者 郑 磊 通讯员 化改英

市药监局发布消费警示

警惕游医药贩
误导市民消费

本报讯（记者 孙志刚）最近一段时间，我市
频繁出现来历不明的游医药贩，以义诊为幌子
误导消费，向老年人推销保健品或假冒伪劣药
品。昨日，市食品药品监督管理局发布第 2号
药品安全消费警示，提醒市民警惕所谓的免费
体检、免费旅游和义诊、讲座、赠药等骗人手段，
注意其中暗藏的陷阱。

为达到非法牟利的目的，游医药贩频频
假借义诊、免费体检等公益性活动，使消费者
放松警惕。所谓的义诊、体检实质上都是陷
阱，组办者会以心理诱导的方式欺骗老年人，
让他们购买少则几十元、多则数百元甚至数
千元的药品。为掩盖骗局，他们又通常谎称
半年或一年后才能见效，诱骗消费者一次多
买，从中渔利。

对此，市食品药品监督管理局提醒市民：在
遇到药品和保健品推销时，要做到“心硬眼明”、
不贪小便宜，切勿迷信“药到病除”、“国内首
创”、“三盒见效”、“治愈率为100%”等不负责任
的吹嘘之词。如发现以不正当形式销售药品、
保健品的，请及时向市药监局举报，举报电话：
67178110。

同时，市药监局还曝光了最近查处的存在
非药品冒充药品等违法行为的5个产品。分别
是：美国仕丹孚胶囊、瑞草茶、美国进口阿拉斯
加深海鱼油、巴西绿蜂胶、清肺国茶。

俩假药窝点被端
抓获9名造假者

本报讯（记者 孙志刚 通讯员 刘伟）6 月 6
日，根据群众举报，市食品药品监督管理局与公
安部门联合行动，捣毁位于郑州经济技术开发
区明湖办事处东杨村的两个制售假药窝点，初
步统计，涉案金额 73万余元，公安部门刑拘９
人，对３人进行网上通缉。

据市食品药品监督管理局负责人介绍，上
述窝点离市区较远，非常隐蔽。执法人员在第
一个窝点发现了吗叮啉等 25 种假劣药品，其
中不少是假冒国内知名药厂的国药准字号药
品。在第二个窝点现场发现了补肾健脑灵、仲
景六味地黄丸、人参鹿茸丸等 28 种假冒产品
以及医疗器械避孕套等，同时，现场发现有大
量的包装材料和工具。上述产品属于冒充正
规厂家的药品，涉嫌制售假药；有的还是以保
健食品或食品冒充药品。检查中，当事人不能
提供合法生产、经营证照，也不能提供上述产
品的批准证明文件和合法的购进票据。执法
人员依法对所有产品和包装材料进行了查封
扣押。

据了解，2009 年以来，我市加大药品打假
力度，开展以“绿剑行动”为代号的大规模药品
市场整顿活动，以抓大案、要案为切入点，控制
假冒伪劣药品流向源头。截至目前，已端掉了
7个规模较大的假药窝点，市药监局已将 21名
造假者移交司法机关，其中18人已被刑事拘留
或逮捕，3人被取保候审。

小盆景
大卖场

家装私单维权遇阻

6月5日是《关于进一步改革和完
善新股发行体制的指导意见（征求意见
稿）》向社会公开征求意见的截止日期，
中国证监会此前表示，在《指导意见》征
求意见结束并正式发布后，即会安排新
股发行。

创业板股票上市规则近期采纳社
会各界意见作修订后，5日已由深交所
正式发布，并将于今年7月 1日起施
行。因主板市场IPO（首次公开发行股
票）将先于创业板启动，在暂停数月后，
IPO重启之日即将到来。


